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Дополнительная информация 
• Урология 

206-987-2509  

• Задайте вопрос медицинской 
организации вашего ребенка 

• seattlechildrens.org 

Бесплатные услуги устного перевода 
• В больнице спросите свою медсестру. 
• Если вы находитесь не в больнице, 

позвоните по бесплатному телефону 
переводческой службы (Family 
Interpreting Line), 1-866-583-1527. 
Сообщите переводчику фамилию или 
добавочный номер нужного вам 
сотрудника. 

 

 

Гидронефроз – это отек почки. Его вызывает чрезмерное скопление мочи. 
Он требует постоянного наблюдения при помощи УЗИ. 

Что такое 
гидронефроз? 

Гидронефроз – это отек (увеличение) почки. Это состояние известно 
также как вода в почке («гидро» означает вода или жидкость, «нефроз» 
означает нарушение работы почки). Гидронефроз бывает в одной почке 
(односторонний) или в обеих (двухсторонний). 
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Как 
диагностируют 
гидронефроз? 

Гидронефроз можно диагностировать при помощи ультразвука. 
Нередко беременным женщинам делается УЗИ-обследование для 
проверки здоровья плода (зародыша). Врачи могут выявить 
гидронефроз у зародыша во время беременности матери (in utero). 
Степень тяжести гидронефроза указывается по шкале расширения 
мочевыводящих путей (Urinary Tract Dilation, UTD) от P1 до P3. P1 – 
наиболее легкая форма, P3 – наиболее тяжелая. 

Что вызывает 
гидронефроз? 

Гидронефроз может быть вызван закупоркой (непроходимостью) или 
обратным током (рефлюксом) мочи на любом участке мочевых путей. 
Гидронефроз не может быть вызван какими-либо действиями или 
бездействием родителей во время беременности. 

Мочевые пути включают почки, мочеточники, мочевой пузырь и уретру. 
Почки фильтруют кровь, которая вырабатывает мочу. Моча стекает по 
каналам, называемым мочеточниками, в мочевой пузырь. Моча 
скапливается в мочевом пузыре и выводится из организма по каналу, 
который называется уретра (мочеиспускательный канал).  

Типичными причинами гидронефроза являются: 

• Сужение или непроходимость (закупорка) мочеточниково-
лоханочного соединения (МЛС). 

• Врожденный или необструктивный (физиологический) гидронефроз. 

• Рефлюкс мочи (моча движется вверх от мочевого пузыря к почкам, а 
не вниз). 

Как лечат 
гидронефроз? 

• Мы держим под наблюдением все вновь обнаруженные случаи 
гидронефроза. Состояние может улучшиться или ухудшиться со 
временем. Большинство легких и средних форм гидронефроза не 
причиняет вреда почкам. Гидронефроз, оставленный без 
наблюдения, может причинить вред почкам. 

• Больше чем в половине случаев пренатальный гидронефроз исчезает 
сам по себе к моменту рождения ребенка или вскоре после него. 
Такой гидронефроз называется физиологическим. Мы проводим 
ультразвуковое обследование новорожденных детей в возрасте 1-2 
недель, когда их почки начинают работать полностью. При 
физиологическом гидронефрозе не требуется длительное 
наблюдение.  

• Некоторым детям назначают малые дозы антибиотика для 
профилактики инфекции мочевых путей. Ваш уролог сообщит вам, 
если ребенку потребуются антибиотики. 

• Если гидронефроз вызван закупоркой или рефлюксом мочи, мы 
можем порекомендовать операцию. 

Какое 
последующее 
наблюдение 

• Ультразвуковые обследования показывают степень тяжести 
гидронефроза и его устойчивости – происходит ли улучшение или 
ухудшение состояния. При помощи ультразвуковых обследований 
можно также наблюдать за ростом почек.  
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необходимо при 
гидронефрозе? 

• Ваш уролог может порекомендовать другие обследования для 
определения причины гидронефроза, такие как Lasix Renal Scan или 
рентген мочевого пузыря под названием Voiding Cysto-Urethrogram 
(VCUG). 

• Некоторых детей мы можем направить к специалисту по почкам 
(нефрологу). Он может порекомендовать анализы крови для 
наблюдения за работой почек. 

• Здоровье и рост почек особенно важны у детей, для правильного 
развития почек при взрослении. Для сохранения здоровья почек 
весьма важны рекомендации уролога по дальнейшему наблюдению. 

Когда следует 
звонить врачу? 

Позвоните врачу, если у ребенка появятся какие-либо из следующих 
симптомов: 

• Боль в животе (брюшной полости). 

• Боль в боку. 

• Кровь в моче. 

• Жар (температура выше 101,5o F или 38,6o C). 

Где найти 
дополнительную 
информацию? 

Дополнительная информация содержится в наших брошюрах: 

• “Ultrasound”  
seattlechildrens.org/pdf/PE667.pdf 

• “Voiding Cystourethrogram (VCUG)”  
seattlechildrens.org/pdf/PE021.pdf  

• “Urinary Reflux”  
seattlechildrens.org/pdf/PE181.pdf 

• “Lasix Renal Scan”  
seattlechildrens.org/pdf/PE677.pdf 

• “Kidney Stones”  
seattlechildrens.org/pdf/PE701.pdf 

  

 

Больница Seattle Children's предлагает бесплатные услуги устного перевода для глухих, слабослышащих и не владеющих английским 
языком пациентов, членов их семей и законных представителей. По вашей просьбе больница Seattle Children’s может предоставить 
эту брошюру в других форматах. Для этого звоните в Центр ресурсов для семьи (Family Resource Center) по телефону 206-987-2201. 
Эта брошюра проверена персоналом Больницы Seattle Children’s. Однако потребности разных людей разные. Прежде чем 
предпринимать какие-либо действия или принимать какие-либо решения на основании этой информации, свяжитесь с вашим 
провайдером медицинских услуг. 

© 2022, больница Seattle Children’s, Сиэтл, штат Вашингтон. Все права защищены. 
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To Learn More 
• Urology  

206-987-2509  

• Ask your child’s healthcare provider 

• seattlechildrens.org 

Free Interpreter Services 
• In the hospital, ask your nurse. 
• From outside the hospital, call the 

toll-free Family Interpreting Line,  
1-866-583-1527. Tell the interpreter 
the name or extension you need.  

 

Hydronephrosis is swelling of the kidney. It is caused by a backup of urine.  
It requires close monitoring by ultrasound. 

What is 
hydronephrosis? 

Hydronephrosis is swelling (dilation) of the kidney. It is also known as water 
on the kidney (hydro means water or liquid, nephrosis means problem with 
the kidney). Hydronephrosis can be in 1 kidney (unilateral) or both (bilateral). 

 
   The Urinary Tract 
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How is 
hydronephrosis 
diagnosed? 

Ultrasound can diagnose hydronephrosis. Often, pregnant people have 
ultrasounds to check on the health of their unborn child (fetus). Doctors 
may detect hydronephrosis in a fetus during pregnancy (in utero). 
Hydronephrosis is graded on a scale called the Urinary Tract Dilation (UTD) 
from P1 to P3. P1 is the mildest and P3 is the most severe. 

What causes 
hydronephrosis? 

A blockage (obstruction) or backup (reflux) of pee (urine) anywhere along 
the urinary tract can cause hydronephrosis. There is nothing you did or did 
not do during pregnancy that caused hydronephrosis. 

The urinary tract includes the kidneys, ureters, bladder and urethra. The 
kidneys filter blood that makes urine. Urine drains down through tubes 
called ureters into the bladder. The bladder stores urine and leaves the 
body from a tube called the urethra when your child pees.  

The common causes of hydronephrosis are: 

• When the ureteral pelvic junction (UPJ) is narrow or blocked 
(obstructed) 

• Your child was born with it (congenital) or non-obstructive (physiologic) 
hydronephrosis 

• When the urine flows up from the bladder towards the kidneys instead of 
down (urinary reflux) 

How is 
hydronephrosis 
treated? 

• We need to monitor all new cases of hydronephrosis. It can improve or 
get worse with time. Most mild and moderate cases of hydronephrosis 
do not harm the kidneys. Hydronephrosis that is left unchecked can 
cause kidney damage. 

• More than half of prenatal hydronephrosis goes away by itself by the 
time your baby is born or soon after. This is called physiologic 
hydronephrosis. We will do an ultrasound with newborn babies at 1 to 2 
weeks of age when their kidneys start working completely. Physiological 
hydronephrosis does not need long term follow-up.  

• Some children may take a low dose of an antibiotic to help prevent 
urinary tract infections. Your urologist will tell you if your child needs 
antibiotics. 

• If the hydronephrosis is caused by a blockage or urinary reflux, we may 
recommend surgery. 

What follow-up is 
needed for 
hydronephrosis? 

• Ultrasounds show us the degree of the hydronephrosis, and whether it is 
stable, getting better or worse. Ultrasounds can also monitor the growth 
of the kidney.  

• Your urologist may recommend other tests to determine the cause of the 
hydronephrosis, such as a Lasix Renal Scan or an x-ray of the bladder 
called Voiding Cysto-Urethrogram (VCUG). 

• We may refer some children to a kidney doctor (nephrologist). They may 
recommend blood tests to monitor the kidneys. 

• Kidney health and growth are especially important in children, because 
they need healthy kidneys into adulthood. The follow-up your urologist 
recommends is very important to keep their kidneys healthy. 
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When should I call 
the doctor? 

Call your child’s doctor if your child has any of these symptoms: 

• Pain in the belly area (abdomen pain) 

• Pain in the side (flank pain) 

• Blood in the urine 

• Fever (any temperature over 101.5o F or 38.6o C) 

Where can I learn 
more? 

For more information, see our handouts: 

• “Ultrasound”  
seattlechildrens.org/pdf/PE667.pdf 

• “Voiding Cystourethrogram (VCUG)”  
seattlechildrens.org/pdf/PE021.pdf  

• “Urinary Reflux”  
seattlechildrens.org/pdf/PE181.pdf 

• “Lasix Renal Scan”  
seattlechildrens.org/pdf/PE677.pdf 

• “Kidney Stones”  
seattlechildrens.org/pdf/PE701.pdf 

  

 

Seattle Children’s offers free interpreter services for patients, family members and legal representatives who are deaf or hard of 
hearing or speak a language other than English. Seattle Children’s will make this information available in alternate formats upon 
request. Call the Family Resource Center at 206-987-2201. This handout has been reviewed by clinical staff at Seattle Children’s. 
However, your needs are unique. Before you act or rely upon this information, please talk with your healthcare provider. 
© 2022 Seattle Children’s, Seattle, Washington. All rights reserved. 
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